

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; AGRADECE AL PUEBLO DE MÉXICO APOYO DURANTE CUATRO AÑOS DE LA CUARTA TRANSFORMACIÓN

El presidente **Andrés Manuel López Obrador**, agradeció al pueblo de México su asistencia a la marcha para expresar su respaldo a la Cuarta Transformación. Con motivo del aniversario número 4 de este movimiento, **Lopez Obrador** emitió un mensaje a la nación en el Zócalo capitalino reuniendo en total a 1.2 millones de personas desde el inicio del recorrido en el Ángel de la Independencia. Estoy muy contento, feliz y, sobre todo, muy agradecido con la gente, con todos, porque se volvió a dejar de manifiesto la bondad, la generosidad y la solidaridad de nuestro pueblo. Es una fórmula efectiva y no falla: si se atiende al pueblo, la gente responde. El mandatario celebró el relevo generacional que representan los jóvenes que respondieron al llamado y creen en el Humanismo Mexicano, concepto con el que en su discurso nombró a la política de su gobierno. Resaltó que la jornada se desarrolló en paz y tranquilidad, aun con la movilización masiva. No se quebró un vidrio; los negocios estaban abiertos, muchos trabajadores participando aplaudiendo, en algunos casos, prestando los baños. Como se dice comúnmente en la policía: saldo blanco, también es de celebrarse y muy bien. Vamos a continuar porque esto obliga a aplicarnos más, nobleza obliga y muchas gracias a toda la gente. El pueblo es muy fraterno, muy solidario y es una lección para cualquier gobierno en cualquier parte del mundo. Antes de voltear a ver cómo se ayuda a los de arriba o a ciertos sectores formadores de opinión pública, hay que voltear a ver y atender al pueblo, esa es la mejor política.

DIPUTADO SANTIAGO CREEL; CLAUSURA DE LA XVI REUNIÓN INTERPARLAMENTARIA ESPAÑA-MÉXICO: PLANTEAN INCREMENTAR INTERCAMBIO COMERCIAL

El diputado Santiago Creel Miranda, en la clausura de la XVI Reunión Interparlamentaria España-México, junto con el el senador Ricardo Monreal Ávila, destacaron la importancia de impulsar los lazos de cooperación, de enfocarse en el ahora y en lo que viene, en lo que como naciones hermanadas por la historia deben de crear en conjunto para el desarrollo de ambos pueblos. El diputado Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, aseguró que las y los parlamentarios españoles y mexicanos deben enfrentar exitosamente los retos identificados en las diversas sesiones de trabajo de la XVI Reunión Interparlamentaria entre España y España. El diputado, Santiago Creel, rindió un homenaje a los 17 parlamentarios que tuvieron el primer encuentro hace 210 años con sus similares españoles. Dijo que es un caso único el que parlamentarios distintos hayan sido constituyentes de una monarquía y de una constituyente federal, sin duda un hito en la historia parlamentaria en el mundo. Creel Miranda expresó que hoy, México y España comparten los valores de la paz, de la democracia, de la libertad, de la defensa y promoción de los derechos humanos, de los derechos sociales, de una economía que permite el desarrollo sustentable y que abre las oportunidades para todas y todos sus nacionales. Estas coincidencias de principios han favorecido nuestra acción conjunta en foros multilaterales como en la Organización de Naciones Unidas, pero también al interior de espacios legislativos como la Comisión Parlamentaria Mixta México-Unión Europea. Mencionó que la modernización del Acuerdo Global con la Unión Europea significará que prácticamente la totalidad de los productos comercializados entre esa comunidad y México estarán exentos del pago de aranceles y de impuestos, que permitirá incrementar nuestros flujos de exportación, lo que hace ser a nuestro país el principal socio de España en América Latina, además de constituirse en el primer inversor latinoamericano en España. En la reunión estuvieron las y los senadores, senadora Guadalupe Saldaña Cisneros, del PAN; Clemente Castañeda Hoeflich, de Movimiento Ciudadano; Gabriela Benavides Cobos, del PVEM; Geovanna Bañuelos de la Torre, del PT; y Miguel Ángel Mancera Espinosa, del PRD. Además de las y los diputados Anuar Roberto Azar Figueroa, presidente del Grupo de Amistad, México-España; Claudia Selene Ávila Flores, Laura Imelda Pérez Segura, Pedro David Ortega Fonseca, Susana Prieto Terrazas y Mario Miguel Carrillo Cubillas, de Morena; y Mariana Gómez del Campo Gurza, del PAN; Así como los diputados Marco Antonio Mendoza Bustamante, del PRI; Leobardo Alcántara Martínez y Ángel Benjamín Robles Montoya, del PT; María Elena Limón García, de Movimiento Ciudadano; y Luis Ángel Espinosa Cházaro, del PRD.

:									N COLOR AN	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
										ENH@RAS		29/11/2022	COLUMNAS
÷	:	÷	÷	÷	:	:	:	N	eff.	EL DIARIO SIN LÍMITES			ARTÍCULOS

SENADOR RICARDO MONREAL; CLAUSURA DE LA XVI REUNION INTERPARLAMENTARIA MÉXICO-ESPAÑA: ACUERDAN INTENSIFICAR COOPERACIÓN COMERCIAL Y CULTURAL

El senador Ricardo Monreal Ávila, al clausurar los trabajos de la XVI Interparlamentaria España-México, en la que legisladores de ambas naciones refrendaron su compromiso por profundizar los lazos históricos, económicos y culturales que unen a los dos pueblos, así como para fortalecer la cooperación económica, en materia de educación, cambio climático, seguridad y Estado de derecho, el legislador expresó: la idea es darle seguimiento a los acuerdos que se lograron, estoy seguro de que serán para bien de ambas naciones. Reconoció que la relación entre España y México está marcada por encuentros y también desencuentros, que parten de nuestros primeros contactos durante la Conquista. No se puede negar, que cualquier proceso de dominación, especialmente los que utilizan la violencia, marcan el desarrollo de los pueblos, aun así, no se puede pasar inadvertido que, una vez superada la etapa inicial de nuestra relación, propia de la evolución humana y de los pueblos, existen mayor número de encuentros. Ricardo Monreal también relató que la pandemia por Covid-19, así como el conflicto entre Ucrania y Rusia, han dejado secuelas muy dolorosas y amargas para todas las naciones en todos los órdenes de la vida social. Y que estos escenarios de muerte y destrucción, que nadie vislumbraba, se han sumado a los problemas preexistentes en el mundo. La pobreza, la hambruna, la desigualdad, la inflación, la falta de empleos suficientes y bien remunerados, el rezago educativo, la migración y el cambio climático se han agudizado, lo que nos obliga a encontrar formas más eficaces y urgentes para hacerles frente. Por ello, nuestra respuesta ante tales flagelos debe ser global, colectiva, construida entre todas las naciones y acorde con nuestros contextos. El senador confió en que éste sea el reinicio de una relación más fructífera entre México y España. El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara alta dijo estar muy interesado también en el tema fiscal, el de pensiones, así como las leyes que generan una gran dinámica y discusión. Quisiera agradecerles a los parlamentarios del Reino de España, a nombre del Senado y del Congreso de la Unión, su generosidad con la que hemos sido recibidos mis compañeros y compañeras en este extraordinario país. Reconoció la voluntad, organización y el arduo trabajo realizado por parlamentarios, los equipos técnicos y funcionarios de la embajada. Esperamos que la próxima reunión interparlamentaria sea en México, allá los recibiremos, trataremos de hacerlo antes de noviembre, porque hay elecciones y espero que podamos coincidir.

DIPUTADO IGNACIO MIER; DEFENDEREMOS LA VOLUNTAD DEL PUEBLO POR UN INE CIUDADANO, LA OPOSICIÓN QUE ASUMA SUS CONSECUENCIAS DE VOTAR EN CONTRA

El diputado **Ignacio Mier Velazco**, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, aseguró que durante la discusión de la reforma electoral en el Pleno, que iniciará el día de hoy, las y los integrantes de la Coalición Juntos Hacemos Historia no le fallarán a la democracia, que es la voluntad del pueblo mexicano. Si nos dicen que fallamos, sí, le fallamos a la partidocracia, le fallamos a los acuerdos cupulares, le fallamos a la concertación, le fallamos a todo eso que es contrario a la democracia. Apuntó que la oposición deberá asumir su responsabilidad sobre el sentido de su voto, y por su parte Morena articulará su postura bajo la congruencia de los principios del movimiento del que emana y donde el interés del pueblo está por encima de cualquiera. El también presidente de la Junta de Coordinación Política destacó que el 86 por ciento de los mexicanos están a favor de la reforma electoral, algo que evidenció la ciudadanía al refrendar y acompañar el domingo 27 de noviembre, al Presidente de la República y a su proyecto. Nosotros estamos muy orgullosos de verdad, para nosotros sí es un honor, no es una oda, no es un discurso solamente lisonjero, es una convicción real y la que compartimos nosotros, y más de un millón 200 mil mexicanas y mexicanos. **Mier Velazco** indicó que es la ciudadanía la que exige no ceder, no convertirse en un movimiento descolorido y descafeinado como les pasó al PAN, PRI y PRD. Señaló que al votar en contra de la reforma electoral propuesta por **López Obrador**, el bloque opositor estará yendo en contra de los intereses de la mayoría de la población. **Ignacio Mier**, aseguró que la decisión de la alianza opositora "Va por México", integrada por el PAN, PRI y PRD, respecto a su negativa en las votaciones de la reforma electoral propuesta por el presidente **Andrés Manuel López Obrador** es lo que los mantendrá unidos en las próximas elecciones del 2023 y 2024. Advirtió que deberán asumir las consecuencias de votar en contra de la iniciativa.

MARIO DELGADO: MARCHA DE CELEBRACIÓN POR LOS PRIMEROS CUATRO AÑOS DE LA 4T FUE UNA CATARSIS DE ALEGRÍA

El dirigente nacional de Morena, **Mario Delgado**, aseguró que durante la marcha convocada por el presidente **Andres Manuel Lopez Obrador**, que se celebro el pasado domingo, se vivió una catarsis de alegría, de emoción y de fiesta por parte de simpatizantes de la Cuarta Transformación de todo el país que pudieron convivir con el presidente de la República. Esta marcha sirvió para recordar de dónde venimos y que debemos seguir unidos, porque si algo se ha logrado, si se está viviendo un proceso de Transformación en México es gracias al apoyo de la gente. Las transformaciones de los países cuando son profundas solo son de la mano del pueblo. Y el fin de nuestro movimiento no era conquistar el gobierno nada más, sino que haya una verdadera transformación en México. Destacó que **Andrés Manuel López Obrador** es un presidente que tiene gran apoyo popular, razón por la cual, dijo, los conservadores en lugar de aceptarlo, prefieren seguir con su tesis de que el pueblo es ignorante, de que el pueblo no entiende de política y que los pueden acarrear a una marcha, que son borregos, que por una torta vienen. Cuando

:				•	estos As	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:						6 HORAS		29/11/2022	COLUMNAS
٠						EL DIARIO SIN LÍMITES			ARTÍCULOS

el pueblo de México ha demostrado una y otra vez que es mucha pieza y que quiere vivir en democracia. Asimismo, el líder morenista dio a conocer que desde el partido guinda se van a dar a conocer los valores y principios del Humanismo Mexicano para que la gente empiece a familiarizarse con este concepto, que redondea toda la trayectoria de vida del presidente, no solo cuatro años de gobierno, y que sin duda será un legado para nuestro partido como un elemento fundamental hacia el futuro. De qué se trata el Humanismo Mexicano: de que tengamos un país más fraterno, que tengamos un país con menos desigualdad. Se trata de tener un gobierno comprometido con tenderle la mano a quien más lo necesita y con poner por delante siempre a los más humildes. Tenemos que empezar a construir el proyecto de nación 2024-2030 y desde ahora les adelanto que la base fundamental será el Humanismo Mexicano. Por último, **Mario Delgado** consideró que la marcha también servirá de respaldo y le dará fortaleza a las y los diputados de Morena durante la discusión de la Reforma Electoral que busca, entre otras cosas, que la política y las instituciones electorales le cuesten menos al país.

CLAUDIA SHEINBAUM; ASEGURA QUE MARCHA DE AMLO QUEDARÁ EN LOS LIBROS DE TEXTO

La jefa de Goierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, aseguró que la marcha liderada por Andrés Manuel López Obrador, el domingo 27 de noviembre, fue histórica, ya que nunca tanta gente había marchado para mostrar su apoyo al presidente, incluso afirmó que quedará plasmada en los libros de texto. Es de los presidentes más queridos de la historia, el día de la marcha se mostró eso y además estuvo protegido por la propia gente. Quedará en los libros de texto, es una marcha histórica. Sheinbaum, rechazó que dependencias locales hayan obligado a sus trabajadores a acudir a la movilización con motivo del cuarto aniversario de gobierno de López Obrador, pues consideró que es imposible llevar a 1.2 millones de acarreados. Asimismo, instó a que quien tenga pruebas de los acarreados, acuda a la Contraloría capitalina para presentar su denuncia. No puedes llevar a 1.2 millones de acarreados a una manifestación, si hay evidencia, que se presente la denuncia, jamás vamos a utilizar esas prácticas. Claudia Sheinbaum dio a conocer que en el reporte de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la capital del país se estimaron cerca de 1.2 millones de asistentes a la marcha convocada por el presidente. La marcha de los 4 años de la transformación con el presidente López Obrador, acabo con saldo blanco, no se rompió ni un solo vidrio, y marcharon cerca de 1.2 millones de personas.

MARCELO EBRARD; MÉXICO Y EU BUSCAN ACUERDOS EN AGRICULTURA

El canciller **Marcelo Ebrard** informó que la reunión entre el presidente **Andrés Manuel López Obrador** y el secretario de Agricultura de Estados Unidos, **Tom Vilsack**, fue para preparar la Cumbre de Líderes de América del Norte con miras a encontrar acuerdos y soluciones a diferentes temas, entre ellos el del maíz transgénico. **Marcelo Ebrard** detalló que **López Obrador** les pidió trabajar con el equipo estadunidense para llegar con acuerdos a la Cumbre, la cual se llevará a cabo en México el 9 y 10 de enero de 2023. Las decisiones o los puntos en los que nos tenemos que poner de acuerdo, esta el tema de los transgénicos y hay otros. Lo que nos pidió el Presidente es que trabajáramos con el equipo de Estados Unidos en este y otros temas y estemos listos para la Cumbre que se va a llevar a cabo para presentar las opciones o soluciones que haya que presentar. El Presidente adelantó que recibiría a **Vilsack** y uno de los temas que podrían tratarse es el maíz transgénico. Tengo una reunión con el secretario de Agricultura del gobierno de Estados Unidos, vamos a tratar asuntos relacionados con esto. Aseguró que respecto a este tema, está claro que México no quiere ni permitirá la producción de este tipo de maíz. Vamos a seguir produciendo maíz blanco para consumo humano y somos autosuficientes en maíz blanco, donde está el problema es el maíz amarillo para forraje. Entonces, esa es nuestra política y va a continuar así, pero hay formas de ponernos de acuerdo.

ADÁN AUGUSTO LOPEZ; AGILIZA LEY DE HUSOS HORARIOS PARA CHIHUAHUA, JUNTO CON LA DIPUTADA ANDREA CHÁVEZ

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, y la diputada Andrea Chávez, sostuvieron una reunión en donde se gestionó la publicación del decreto que modifica la Ley de Husos Horarios en el Diario Oficial de la Federación (DOF) la cual entrara en vigor mañana miércoles 30 de noviembre. Lo cual evitará, que Chihuahua perdiera 14 mil 780 millones de dólares al año por el desfase de horario. Lo anterior ocurre luego de que los diputados federales del PAN incluyeran al estado de Chihuahua en la eliminación del horario de verano, lo cual causó graves daños en las ciudades fronterizas del estado de Chihuahua, especialmente en Ciudad Juárez, por existir desfase con las ciudades del otro lado de la frontera. Sobre el tema, Adán Augusto López, secretario de Gobernación, dio a conocer que luego de que la diputada de Morena, Andrea Chávez, le compartió la urgencia que existe en Ciudad Juárez para empatar su huso horario, el propio presidente Andrés Manuel López Obrador le instruyó que hoy mismo publique el decreto que resuelve esta problemática. Por su parte, la diputada Andrea Chávez agradeció la sensibilidad del secretario de Gobernación con Ciudad Juárez: Hoy me regaló su compromiso de que se subsanará el error de la gobernadora, y se publicará el decreto que empata nuestra hora fronteriza con la de nuestra ciudad vecina: El Paso, Texas. Cabe precisar que la medida aplicará para la

						PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
						ESH@RAS		29/11/2022	COLUMNAS
ŀ		:	÷	:	÷	EL DIARIO SIN LÍMITES		, ,	ARTÍCULOS

franja fronteriza, es decir los municipios Coyame del Sotol, Ojinaga, Manuel Benavides, Janos, Ascensión, Praxedis Guerrero, Guadalupe y Ciudad Juárez, las cuales quedarían igual que sus municipios vecinos en Estados Unidos.

REFORMA ELECTORAL: MORENA Y SUS ALIADOS APRUEBAN INICIATIVA DE AMLO EN COMISIONES DE LA CÁMARA

Las bancadas de Morena y sus partidos aliados, PVEM y PT, lograron aprobar en comisiones de la Cámara de Diputados la reforma electoral que impulsa el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, con la que plantea puntos como reducir el número de diputados y senadores y transformar al Instituto Nacional Electoral (INE). El dictamen quedó aprobado por 62 votos a favor y 48 en contra, con lo que ahora será turnado al pleno. Se prevé que su llegada a esa instancia para ser discutido y votado ocurra hoy martes. Las comisiones dictaminadoras fueron las de Reforma Política-Electoral, de Puntos Constitucionales y de Gobernación y Población, donde Morena y sus aliados alcanzan mayoría simple. Para que la reforma sea aprobada también en el pleno de la Cámara, requieren de mayoría calificada, dos terceras partes de los votos, para lo que necesitarían el respaldo de cuando menos una parte de la oposición. Durante la sesión, los partidos del bloque opositor se mantuvieron unidos en su rechazo a la propuesta presidencial, que consideran contraria a la democracia, e incluso festejaron por adelantado al asegurar que la iniciativa será rechazada.

DIPUTADOS PANISTAS: DESCONTENTOS CON ASPIRACIONES DE MONREAL EN VA POR MÉXICO

A los diputados panistas se les hizo demasiado que la cúpula panista se acerque tanto con **Ricardo Monreal**. Se dice que un grupo de diputados federales panistas han hecho saber su descontento por las declaraciones de **Ricardo Monreal**, coordinador de los senadores de Morena, de que podría incluirse en la alianza Va por Mexico. En el PAN, hay grupos que de por sí, están en contra de la alianza Va por Mexico que incluye al PRI y al PRD, pero ahora sí se les hizo demasiado que la cúpula panista se acerque tanto con **Monreal**. Los legisladores blanquiazules dicen que la esencia del PAN se perdería totalmente si el partido se alinea con **Monreal**, afectando significativamente la moral de la militancia, ya que no se está manteniendo una linea ideológica coherente en el panismo rumbo a 2024.

RECTOR JESÚS MADUEÑA: JÓVENES DE LA UAS DAN MUESTRA DE LA EXCELENCIA ACADÉMICA EN EL BACHILLERATO A NIVEL NACIONAL

El Rector, doctor Jesús Madueña Molina, en la reciente Sesión del H. Consejo Universitario, señalo que la excelencia académica de la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) se destaca con sus alumnos de nivel medio superior que lograron los primeros lugares en Olimpiadas. Concursos, y Torneos de conocimiento en áreas como Informática, Química, Física, y Biología. El rector Madueña expresó un amplio reconocimiento y felicitación a los estudiantes, a sus asesores y a los directores de las escuelas que con sus logros posicionan más a la Universidad. Hemos tenido resultados muy alicientes en estas últimas olimpiadas, en estos últimos encuentros entre muchachos del nivel medio superior, vamos a reconocer aquí públicamente a los compañeros alumnos que han tenido algún logro, por ejemplo de la prepa Jaramillo está Miguel Alejandro Pérez Contreras con su asesor Rigoberto Santiago Medalla de Bronce en la Olimpiada de Informática, modalidad virtual y es miembro de la Delegación Sinaloa en la Olimpiada Mexicana de Informática, muchas felicidades a la prepa y a su director. En la XXXII Olimpiada Nacional de Química los alumnos José Alberto García Gámez, Preparatoria Guasave Diurna y Esmeralda Inzunza Lugo de la Preparatoria Guamúchil ganaron medalla de oro y ambos son miembros de la Delegación Nacional que se prepara para la Olimpiada Internacional de Química a realizarse en Zúrich. Suiza y la Olimpiada Iberoamericana de Química a realizarse en Quito. Ecuador: mientras que el estudiante José Antolín Pérez Gaona de la Preparatoria San Ignacio obtuvo medalla de plata. En la XXXIII Olimpiada Nacional de Física, Edgar de Jesús León Martínez de la Preparatoria Emiliano Zapata, ganó medalla de oro en mejor examen teórico y es miembro de la Preselección Nacional que se prepara para la Olimpiada Internacional de Física a realizarse en Tokio, Japón, mientras que Mia Valentina Sarmiento Valenzuela, de la Preparatoria Valle del Carrizo, obtuvo mención honorífica. También en la XXXII Olimpiada Nacional de Biología las medallas de plata y bronce fueron para los alumnos de la UAS Brayan Osuna Robles de la Preparatoria Villa Unión y Ángel Gabriel Agüero Bergez de la Preparatoria Concordia, en ese orden. Estudiantes de las preparatorias Guasave Diurna, Lázaro Cárdenas Extensión Cerro Agudo y Hnos. Flores Magón, lograron el primer lugar y mención honorífica en el XXXI Concurso Nacional de Aparatos y Experimentos de Física, y en el 5to Torneo Estatal de Programación Competitiva Coding Cup Sinaloa 2022; la alumna Danna Paola Lizárraga Hernández, de la Preparatoria Antonio Rosales y Kimberly Rubí Rodríguez Lizárraga de la Jaramillo alcanzaron el tercero y segundo lugar. También en la Expociencias Sinaloa 2022 alumnos de la Preparatoria Angostura, Guasave Diurna y Guamúchil destacaron y fueron acreditados como parte de la Delegación Sinaloa que participará en la Expociencias Nacional; y en la Olimpiada de Informática Sinaloa 2022 estudiantes de la Preparatoria Rubén Jaramillo obtuvieron medalla

								To the second	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:	:	:	:	:	:	:	:		EMILORAS		29/11/2022	COLUMNAS
									EL DIARIO SIN LÍMITES			ARTÍCULOS

de oro, tres de plata y una de bronce. El Rector **Madueña Molina** refrendó el apoyo a los jóvenes que pasaron a la fase nacional o internacional de los diversos eventos para que acudan y den lo mejor en representación de la Universidad Autónoma de Sinaloa.

SENADOR MIGUEL ANGEL MANCERA; CELEBRA RESULTADO DE LA REUNIÓN INTERPARLAMENTARIA ESPAÑA-MÉXICO

El coordinador del GPPRD, **Miguel Ángel Mancera Espinosa**, en el marco la XVI Reunión Interparlamentaria España-México, celebró que ambas naciones estrecharan durante el encuentro la cooperación parlamentaria para compartir iniciativas y buenas prácticas en diferentes campos de interés para ambas sociedades. El legislador recordó la importancia de alinear las agendas de ambos países con los Objetivos de Desarrollo Sostenible para que así se fomenten sociedades justas y respetuosas con los derechos humanos, sociales, laborales y ambientales, así como que se desarrollen en un marco de seguridad jurídica. Asumo el compromiso, desde el legislativo, a que el próximo tratado con España tenga una carga de igualdad social social: simplificar trámites para que juventudes puedan estudiar allá e incentivar a empresas radicadas en nuestro país que contraten personas con discapacidad. Señalo que fue en materia económica, de energía, hidrocarburos, seguridad, telecomunicaciones, cultura, cambio climático y turismo que ambas delegaciones abordaron en Madrid la cooperación bilateral. Respecto a los temas de igualdad, educación, salud y cultura, **Mancera Espinosa** abundó en que España y México comparten una estrategia de atención que se concreta en objetivos y visiones comunes para la erradicación de la pobreza y la desigualdad, motivo por el cual las y los legisladores trabajarán sobre la base de un modelo orientado a garantizar bienestar público.

SENADOR RAÚL BOLAÑOS-CACHO; PONER A MÉXICO A LA VANGUARDIA EN LUCHA CONTRA CAMBIO CLIMÁTICO

El senador **Raúl Bolaños-Cacho Cué**, en el "Tercer Foro Regional. La Academia y el Senado en Acción contra el cambio climático: Contaminación Atmosférica, Residuos y Sustentabilidad, dijo que el objetivo de los foros es recopilar información para que en el próximo periodo legislativo se presenten iniciativas, construidas con base a las aportaciones de académicos y científicos, para poner a México a la vanguardia en la lucha contra el cambio climático. Reconoció que de no tomar cartas en el asunto, este fenómeno natural pone en riesgo nuestra posible extinción como especie humana. El presidente de la Comisión del Medio Ambiente, Recursos Naturales y Cambio Climático, indicó que somos producto de una generación a la que no le inculcaron la conciencia del daño que le hacíamos al medio ambiente con nuestro actuar diario. Señaló que en el Senado se elevó a rango constitucional la educación ambiental, ahora cualquier niño del país tendrá una materia de educación ambiental, con el propósito de generar conciencia sobre la importancia del cambio climático. **Bolaños-Cacho** explicó que en el tema de residuos se impulsaron las leyes generales de Economía Circular y para la Prevención y Gestión Integral de los Residuos, las cuales se analizan en la Cámara de Diputados y se espera que sean aprobada a la brevedad.

SENADOR CLEMENTE CASTAÑEDA; INTERPARLAMENTARIA ESPAÑA-MÉXICO, DESTACA DESAFÍOS DE MÉXICO EN CONSTRUCCIÓN DE SEGURIDAD Y PAZ

El senador Clemente Castañeda coordinador de las y los senadores de Movimiento Ciudadano, participó en la XVI Reunión Interparlamentaria España-México, donde se analizaron temas como Estado de derecho, cooperación en materia de seguridad pública, medio ambiente, educación. El legislador sostuvo que la estrategia de seguridad, basada en el uso intensivo de las Fuerzas Armadas, no ha mejorado los índices de seguridad de México. Indico que la mayor preocupación de las y los mexicanos es la crisis de violencia e inseguridad, crisis que al mismo tiempo tiene como causa y consecuencia la constante descomposición del Estado de derecho en México. Esta crisis tiene dos caras: por un lado, la grave situación de inseguridad y presencia del crimen organizado en buena parte del país, que se ha traducido en niveles insostenibles de violencia y corrupción; y, por otro lado, el debilitamiento de las instituciones del Estado mexicano para hacerle frente al problema. En México se observan cifras históricas de violencia: cerca de 130 mil personas han sido asesinadas en lo que va del sexenio, para un total de cerca de 350 mil muertes en el contexto de la mal llamada Guerra contra el narcotráfico. La respuesta del actual Gobierno mexicano ha sido el uso intensivo de las Fuerzas Armadas en todas las esferas de la vida pública, una renuncia implícita a fortalecer a las policías civiles locales y una desconfianza a la vía civil no sólo para enfrentar la inseguridad sino para conducir diversas políticas y programas de gobierno. El problema es que este uso intensivo del Ejército no se ha traducido en una mejora de los índices de seguridad; al contrario, en la última década a la par que se ha triplicado su despliegue se han triplicado los homicidios. Clemente Castañeda destacó que no hay una estrategia de seguridad civil, federalista y de largo plazo; y lamentó que se pone en riesgo el prestigio, institucionalidad y fortaleza de las propias Fuerzas Armadas, al exponerlas a tareas que no les corresponden.



DIPUTADA VIDA GÓMEZ; EL CONOCIMIENTO DE LOS DERECHOS POLÍTICOS, FUNDAMENTAL PARA LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Vida Gómez, coordinadora estatal de Movimiento Ciudadano, en el marco de la jornada de capacitación "Derechos Políticos Ciudadanos", realizada dentro del programa Mi Ciudadanía, la líder naranja destacó que en particular las juventudes tienen mucho que aportar, especialmente tratándose de la política y los temas que inciden en nuestra sociedad. Más de medio centenar de asistentes, en su mayoría jóvenes reunidos en la Casa Naranja participaron en la capacitación, que incluyó dinámicas para identificar los elementos claves de nuestra democracia, como la organización de las elecciones por la ciudadanía, su validación y el proceso histórico que llevó a conformar el sistema electoral mexicano. Durante la jornada, a cargo de las licenciadas Marta Góngora Sánchez y Tessy Gamboa Palma, también se realizó un simulacro de campaña, votación y conteo de votos, contando con la presencia de representante de la autoridad electoral. Tras un sondeo sobre lo aprendido y su utilidad para nuestra democracia, Vida Gómez recalcó la importancia de que las personas se involucren activamente en los procesos de decisión de nuestras sociedades, pues es parte de sus derechos políticos que contribuye a hacer una mejor ciudadanía.

DIPUTADO LEOBARDO ALCANTARA; PRESENTA PRIMER INFORME DE ACTIVIDADES

El diputado **Leobardo Alcantara**, del Partido del Trabajo, presentara su primer informe de actividades, el proximo viernes 2 de diciembre, a las 4 p.m., en el salón Spectaculare, ubicado en Avenida Camaron Sábalo, numero 1302. Mazatlan Sinaloa.

DIPUTADO LUIS MENDOZA: MORENA UTILIZA LOS MEDIOS PÚBLICOS COMO MECANISMO DE PROPAGANDA POLÍTICA

El diputado **Luis Mendoza Acevedo** (PAN), presidente de la Comisión de Radio y Televisión, condenó el uso de medios públicos de radio y televisión para difundir mensajes con evidentes tintes políticos y propagandísticos a favor del gobierno actual y su partido, Morena. Lo hemos denunciado antes, es inconcebible que a través de la señal del Sistema Público de Radiodifusión del Estado Mexicano (SPR) se produzcan y difundan videos promoviendo la imagen y la ideología del partido en el poder y se haga una alianza de cobertura minuto a minuto de una manifestación política. Estas acciones no se vieron en la marcha ciudadana en defensa del INE y de la democracia del pasado 13 de noviembre. Es evidente un sesgo político para comunicar. Argumentó que la ley del SPR define que éste tiene por objeto proveer el servicio de radiodifusión con contenidos que promuevan la difusión de información imparcial, objetiva, oportuna y veraz. **Mendoza Acevedo** acusó que es el mismo titular del SPR, **Jenaro Villamil**, quien viola la ley que debería hacer cumplir. Refirió que dentro de los principios rectores del SPR se encuentra el compromiso ético con la información objetiva, veraz, independiente, profesional y plural, lo cual está siendo pisoteado. Es lamentable que medios públicos como el SPR, Canal 11, Canal 22, Capital 21, IMER y Radio Educación se hayan olvidado de su origen, sus objetivos y su utilidad para con la sociedad y acepten ser medios de propaganda. El diputado panista exigió velar por medios públicos con independencia editorial y no al servicio del régimen como hacen las dictaduras, que utilizan todos los medios políticos y económicos para controlar a las personas a través de la difusión del mensaje que conviene al gobierno en turno.

ALEJANDRO MORENO; GOBIERNO Y MORENA NO CUENTAN CON LOS VOTOS PARA UNA REFORMA CONSTITUCIONAL EN MATERIA ELECTORAL

Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), afirmó que en el gobierno y en Morena tienen claro que no cuentan con los votos de la oposición, por lo que el dictamen sobre la reforma electoral no tendrá las dos terceras partes, para que haya una reforma constitucional. El diputado recordó que desde un principio, donde se presentó el proyecto de dictamen, que era la iniciativa prácticamente del titular del Poder Ejecutivo, la posición del PRI fue en contra. Explicó que habrá de discutirse en la Cámara de Diputados la propuesta del proyecto de dictamen de la reforma electoral del gobierno, y subrayó que, sobre el tema, la posición clara y firme del PRI ha sido de no acompañar, de votar en contra, y espera que se dé un debate respetuoso y claro. Indicó que, en el caso del PRI, seguirán trabajando fuerte, fortaleciendo el régimen democrático, la competencia, que se respete al Instituto Nacional Electoral (INE), al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, y en ese ánimo siempre estarán. Por otra parte, advirtió que no puede haber funcionarios públicos en campañas políticas sin que tengan sanciones, por lo que, señaló, de cara a los comicios del 2023 y del 2024, las autoridades electorales tendrán que estar muy pendientes. Sobre la marcha convocada por el gobierno de Morena, el líder nacional del tricolor puntualizó que lo que tiene que hacer es respetarse la ley, que el gobierno no se meta en las elecciones, que deje que los ciudadanos participen, que no desvíen recursos públicos, y que hay que aplicar la ley. Alejandro Moreno consideró que en el gobierno deberían estar concentrados, como lo hace el PRI, en

:				- Callery	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:					MI GRAS		29/11/2022	COLUMNAS Y
٠					EL DIARIO SIN LÍMITES			ARTÍCULOS

resolver el tema de la seguridad, de salud, de economía, de falta de empleo en este país; que no hay oportunidades para mujeres, para jóvenes. Indicó, que el tricolor está concentrado en trabajar fuerte en el 2023, en las coaliciones del Estado de México y Coahuila, y luego en prepararse fuerte para ganar el 2024.

PAPA FRANCISCO; DESCARTA LA ORDENACIÓN DE MUJERES PERO DICE QUE MERECEN MÁS LUGAR

El papa **Francisco** descartó la posibilidad de ordenar a mujeres sacerdotes, y aunque admitió que hay que dar más lugar a la mujer en la Iglesia, insistió en que no es una privación que la mujer no entre en la vida ministerial. El portal jesuita de Estados Unidos americamagazine.org publico una extensa entrevista del papa con varios de sus responsables, en la que hacen un amplio repaso al estado de la Iglesia en EE.UU. sin eludir ninguno de los temas más polémicos como el aborto, los abusos sexuales cometidos por sacerdotes, el papel de la mujer o la guerra de Ucrania.

www.hectormunoz.com.mx/
Twitter @hector munoz
Instagram jhectormunoz
Facebook Héctor Muñoz